
La	foi	comme	partie	de	notre	vie	

C’est	exactement	une	faute.	La	foi	ne	doit	pas	être	une	partie	de	notre	vie	mais	elle	doit	être	

notre	vie	toute	entière!	

Avant	de	réfléchir	sur	ce	point	il	est	bien	d’établir	la	définition	de	notre	foi	en	Dieu.	En	fait	c’est	

tout	simple.	Notre	 foi	 c’est	de	reconnaître	que	Dieu	existe	et	d’avoir	 les	 relations	personnelles	avec	

Lui.	Je	dirai	que	le	deuxième	point	est	plus	important,	c’est-à-dire	d’avoir	telles	relations	avec	Dieu	

qu’Il	 nous	 devienne	 proche.	 Si	 nous	 avons	 cette	 sorte	 de	 relations	 avec	 Dieu	 nous	 serons	

involontairement	les	transformateurs	du	monde	qui	nous	entour.	«	Sauve	toi-même,	et	autour	de	toi	

des	milliers	seront	sauvés	»	a	dit	 le	saint	Séraphin	de	Sarov.	Avoir	des	relations	proches	avec	Dieu	

signifie	de	prier	et	de	s’adresser	à	Lui	à	tout	moment.	Le	matin	nous	avons	souvent	10-15	minutes	

pour	 prier	 en	 tranquillité.	 Pendant	 la	 journée	 au	 travail	 ou	 avec	 la	 famille	 nos	 relations	 avec	 Dieu	

deviennent	plus	intimes	et	cachées.	C’est	normal.	Très	souvent	la	foi	en	Dieu	touche	la	profondeur	de	

notre	âme	et	nous	n’avons	pas	de	désir	de	montrer	nos	sentiments	de	foi	devant	tout	le	monde.	A	la	fin	

de	la	soirée	nos	sommes	très	fatigués	et	c’est	très	bien	si	nous	trouvons	quelques	minutes	pour	prier	à	

Dieu	et	faire	le	bilan	chrétien	de	la	journée	qui	s’est	passé.	En	quelque	sorte	je	vous	ai	donné	ici	une	

image	et	un	exemple	de	bon	chrétien.	

Mais	souvent	nous	ne	sommes	pas	des	bons	chrétiens.	Très	souvent	nous	faisons	la	différence	

entre	notre	vie	religieuse	et	notre	vie	séculière,	 laïque.	A	cause	de	cela	nous	sommes	chrétiens	 le	

dimanche	à	l’église	mais	au	travail	et	dans	la	rue	nous	sommes	laïques.	A	mon	avis	il	y	a	deux	motifs	

qui	nous	influencent	:	notre	faible	foi	personnelle	et	surtout	un	atmosphère	de	la	vie	laïque.	Le	monde	

qui	nous	entour,	la	culture,	la	société,	la	politique	sont	loin	d’être	chrétiennes.	Je	ne	dis	pas	qu’il	faut	

faire	la	société	et	la	politique	chrétiennes.	Hors	de	question.	Le	Christ	a	dit	que	Son	royaume	n’est	pas	

le	royaume	de	ce	monde	et	nous	savons	qu’au	Moyen	Age	l’application	de	l’Église	à	la	politique	était	

souvent	la	trahison	à	l’évangile.	Je	parle	que	notre	vie	personnelle	et	familiale	ne	doit	pas	être	divisée	

sur	 la	 vie	 religieuse	 et	 sur	 la	 vie	 profane	 et	 laïque.	 Elle	 doit	 complètement	 être	 religieuse.	 Je	 vous	

donne	comme	exemple	 le	destin	de	 l’immigration	russe.	Regardez,	pendant	 le	XX	siècle	plus	que	10	

millions	russes	sont	venu	vivre	en	Europe.	Où	sont	les	descendants	de	la	première	vague	d’émigration	

(l’émigration	politique)	?	Ils	se	sont	assimilés	et	ils	ne	parlent	pas	russe	généralement.	Où	seront	nos	

descendants,	les	descendants	de	notre	émigration	de	la	fin	du	XX	siècle	(l’immigration	économique)	?	

Je	pense	qu’ils	seront	les	mêmes.	Mais	les	russes	croyants,	groupés	autour	des	paroisses	gardent	plus	

souvent	la	culture	russe	et	les	relations	avec	ces	compatriotes.	Je	pense	que	c’est	un	bon	exemple	:	la	

foi	en	Dieu	donne	la	stabilité	à	notre	vie.	Certainement	d’être	russe	ou	grec	ou	belge	n’est	pas	le	but	

de	 la	 vie	 chrétienne.	 Être	 dans	 le	 royaume	 de	 Dieu	 c’est	 ça	 le	 vrai	 but.	 Et	 pour	 cela	 notre	 foi	

personnelle	doit	être	plus	forte	que	le	monde	qui	nous	entour.	

Amin.	


